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》网事连连看

博士新娘
轻松拍摄纪念实验室里的青春

记者了解到，照片的拍摄地在
北京生命科学研究所。婚照里的新
娘就是北京生命研究所的科研博
士，今年博士毕业，他们在10月1日
结婚，在研究所拍婚照，是纪念自己
在实验室度过的六年。

一对新人在实验室等地方，新
娘穿着白色的婚纱，新郎竟穿着白
大褂出镜，与众不同的是，背景就是
实验室中的试管和机器。他们手中
拿着色彩缤纷的试管，躲藏在虚化
的背景中，竟制造出梦幻的效果，令
人印象深刻。

令网友艳羡不已的是博士伴娘
团，他们摆出各种造型衬托新人。摄
影师“ 摄影师小狮”说，虽然穿白大
褂的是男生，但是事实上新娘子才
是搞科研的博士。可惜的是没有小
白鼠可供出镜。摄影师还透露，这些
实验室的小美女来头也不小，也都
是来自科研所美丽的女博士。

经过一番努力，记者联系到了
新娘何小姐，她透露，这组照片摄于
8月初。“ 硕博五年连读，加上本科在
这里做设计的一年，在这一共待了
六年。”这六年每天都在实验室中度
过，也许毕业后就再也不做实验了。

所以选择在实验室拍婚照对她来说
有很大的纪念意义。

“ 拍摄的时候，我和老公都很兴
奋。因为是熟悉的地方，所以整个过
程都很放松。”说起那群可爱的女博
士们，何小姐透露，因为在去的前一
天，她把消息告诉了学妹们，欢迎到
时围观。意外的是，他们当天去拍摄
的时候，博士学妹们早已穿戴整齐
等着一起拍照了。

何小姐表示，影楼的婚纱照不
能反映自己的生活，她想要一组能
代表自己的婚照，所以选择陪伴六
年的实验室也顺理成章。另外，何小
姐表示，搞科研很辛苦，压力大，时
间少，她很感激男友能在最困难的
时候不离不弃。“ 科研比较紧，所以
我们彼此陪伴对方的时间都很少，
今年10月1日我们结婚了。”

对何小姐的决定，她身边的亲
朋好友都很支持。她说，“ 很多亲戚
没有看到过实验室，婚纱照可以让
他们了解我过去的生活，对我来说，
是一种对生活的纪念，所以实验室
对我意义非凡，也希望姐妹们都能
找到自己的幸福。”

网友赞叹
博士惊呼：我咋就没人家有创意

“ 我也穿了这么多年白大褂，也

在实验室度过了这么多年，怎么就
没有想到过呢？”刚从上海某有机化
学研究所毕业的熊博士告诉记者：

“ 但这还真是件有创意的事情，别说
我没有想到过，我在所里这么多年，
也从来没听说过有谁拍过这么有创
意的婚纱照。”

“ 没有在实验室工作生活过的
人，无法体会那种对试管烧杯PCR
仪独特的感情。”照片被“ 摄影师小
狮”上传到网络后，立刻引起了轰
动。赞美之词纷至沓来，“ 很浪漫、
很清新，厚重的学术气息，很有创
意！谁说书读多，人就傻了？祝福新
人！”网友一致表示，很喜欢这种个
性化的婚照，比市面上的影楼更有
意义。网友“ 鹅小仙”说：“ 生命科
学研究所的留影戳中泪点，生命中
的研究，只有爱才是最高的追求，好
感动。”

一位师范毕业的网友表示，受
此启发，她希望拍一组在教室里的
婚纱照，穿着民国时代的学生服和
未来的先生相遇在校园。还有网友
表示，一定要在相遇地方拍婚照，
就在五号楼下，和偶遇的餐厅，太
浪漫了。学法律的网友表示，模仿
法庭，带假发和长袍在法庭审判，
不过，这个主意引来网友非议，大
呼重口味。

没有女朋友？没关系，一个照相
支架就能解决。近日，网络上《 单身
男教你如何拍出秘密约会照片》的
帖子大受“ 吊丝”欢迎，该帖教授单
身男，如何拍出情侣间约会的照片。

“ 神帖”一经推出，网友捧腹大笑，
立刻浏览和分享，短短数日间，点击
浏览量竟过11万。

咖啡馆里，为女友递上一杯咖
啡，浓情蜜意的公园野餐，躺在草地
上看着云彩发呆，不经意间，女友
咔嚓留下剪影。其实，这些照片都
是一个人完成。作者厉玉淳用照片

教学，教没有女友的男生如何拍出
约会照片。

首先选一家很有情调的咖啡
店。情调不足其实也可以，然后在桌
上摆一些属于女生的小道具，例如
妈妈的发夹、护手霜或润唇膏。然后
架好相机三脚架，在云台上固定好
一部拍照手机，开启自拍功能，摆完
pose后就能拍下浪漫的约会照了，而
且都出自女友之手。

这种办法不仅可用于虚拟出一
个女友。厉玉淳表示，同样的方法可
用于和雕像合影———“ 趣味雕像拍

照法”。“ 奔跑的孩子”、“ 吹着长
笛的青年”，这些雕塑，经过他的拍
摄方法变得有血有肉，把雕像巧妙
地融入情景，而道具仅是一块轻薄
的木板、两个咖啡杯、支架和一部手
机。

拍摄这些照片其实只要把自己
换成雕像而已。准备一块木板，挂在
脖子上，木板上放着咖啡和各种生
活用品。不过只是这样的小创意就
能制造出令人会心一笑的效果，令
网友爱不释手。

记者 苏文俊

找不到人拍婚纱照 单身男竟能 DIY 甜蜜约会照

大专生是赵敏，本科生是黄蓉，硕士生是李莫愁，博士生是灭绝师太⋯⋯网络上一直流传着对
“ 剩女”的种种偏见。可是，传播这些留言的人，又何尝真正了解高学历女性生命中所洋溢的爱？

最近，新人扎堆在“ 十一”长假结婚，并在网上晒婚照，最别出心裁的婚纱照可能要数一组在实
验室里的婚照。美丽的新娘可是位女博士。 本报记者 苏文俊

本报讯 记者 苏文俊 近日，一
只容貌“ 威严”的猫咪在互联网上赢
得热捧，并吸引成千上万粉丝。这只
名为“ 喵上校”的波斯猫顶着蓬松的
绒毛，但它那威严的容貌令人不寒而
栗，不过并不那么平易近人的外表，
却赢得了全球3.2万粉丝，如今它漂
洋过海，在腾讯微博走红。

“ 喵上校”看上去总是眉头紧锁，
网友们将它戏称为“ 世界上最愤怒的
猫”。目前它已经拥有来自全球各地
的3.2万名粉丝的追捧。有个这样的猫
猫是不是太赞了，一身灰白的蓬乱的
毛发，一双犀利的眼神，永远下垮的嘴
角，它就是在Facebook上走红的猫。

“ 喵上校”虽然是一只猫，但估
计没有多少人敢去触碰它。有一对黄

色的眼睛，闪闪发亮，在黑暗中尤其
骇人，在照片中，它怒目圆睁，印堂发
黑，死死地盯着人们。面部黑色的绒
毛像倒挂的眉毛，向下的嘴角看上去
非常愤怒。

网友发挥丰富的想象力，终于把
它和周星驰电影《 九品芝麻官》里的
捕快“ 豹子头”联系在一起，组成白
黑双煞。网友指出，把他们放一起实
在再贴切不过，“ 豹子头” 倒挂的眉
毛和凶悍的眼神令人不寒而栗，和

“ 喵上校”的眼神异曲同工，不愧是
猫科界的奇葩。还有网友大叹，这分
明就是京剧脸谱中的黑脸，那暴戾的
眼神，简直就是中国历史上的著名暴
君的形象，这张脸居然长在了一只猫
的头上，实在太惹人喜爱。

愤怒波斯猫酷似暴君得名“ 喵上校”

本报讯 记者 范彦萍 近日，网
络上一条微博十分火热，称沪上一家
火锅店在等位时让客人叠千纸鹤，一
个可抵5毛。被网友赞道“ 牛，千方百
计留住等待的客人，千方百计让等待
的客人不那么无聊。”不过，记者昨
天拨打了这家火锅店的几家门店，发
现事实并非如此，网友属于误读。

对于网上的这条微博，很多人半
信半疑，有的网友表示，如果这样操作
的话，实在是太牛了。还有的网友说，
要相约去折纸鹤，争取“ 变相免单”。

那么事实到底如何呢？“ 如果我
带了二三十位朋友过来，大家一起叠
纸鹤，是不是可以抵扣很多钱，折纸
鹤的数量有上限吗？”昨天，记者拨
通该火锅店徐家汇路 分 店 的 电 话
时，工作人员有些啼笑皆非，“ 网上
传的太夸张了。我们这个活动有要
求的，客人在等位半小时后可以参
加，我们对人数有限制，最好是两三
人，最多不超过6人。”这位工作人员

表示，除了千纸鹤外，他们还提供幸
运星等其他折纸。折的纸制品数量
没有上限。

据该店一位相关负责人透露，这
一活动平日里没有，只在人多的节假
日举行，且不是网上传的那样，简单
地归类为一个纸鹤抵五毛现金。“ 活
动分为很多种，比如有时候是10分钟
内折满多少只可以去玩大转盘，赠送
转到的菜品。有一次，有几位客人等
位等了很久，折了七八十个，我们赠
送了一瓶红酒给他们，没有直接送现
金。这个活动主要是为了排遣客人等
位时的无聊。”

记者随后又拨打了该火锅店其
他分店的电话，发现折纸鹤活动在每
家的游戏规则还不太一样。该火锅店
邯郸路店的一位工作人员表示，他们
店纸鹤数量不是简单地一只抵五毛，
而是按客人等位的时间比例来估算，
最多每桌的抵扣金额在二三十元左
右，且主要以赠送菜品为主。

等位折纸鹤可成省钱“ 五毛党”？

在毕业前夕，漂亮的女博士何小姐和丈夫在
实验室拍下了这样一组甜蜜温馨的结婚照。轻松
的拍摄，留下了她对于自己美好青春的幸福记忆。
这两天，这一组婚纱照在网络上被强烈围观。

受访者供图

本报讯 见习记者 吴嘉川 近日，
英国一户人家自己栽种的“ 世界最高
向日葵”迅速蹿红网络。什么向日葵
可以蹿8米？上海植物园有关专家告诉
记者，其中可能有人工措施的因素。

这个叫做“ 英国那些事儿”的网
友图文并茂地写道：“ 30年前，有人
给了他一把葵花子。他抱着试试看的
想法种起了向日葵。终于他种出了世
界上最高的向日葵！8米高！他表示诀
窍就是从小就要在温室里每天照顾
它⋯⋯” 这段略带调侃的话正是描
述了图中这棵被网友称为“ 世界最
高向日葵”。

屋顶、阳光、绿色的茎秆，这棵向
日葵迅速蹿红正是由于它的身高，在
三层的红砖小楼前，绿色的茎杆扶摇
直上，爬到屋顶处露出了几朵已经开
了的花，黄色的向日葵仿佛踩了高跷
一般，矗立在这户人家屋墙外。

带着网友的调侃，以及对这几株
向日葵的疑惑，记者找到了上海植物
园的专家们，向日葵所属的菊科类专
家们讨论后告诉记者，“ 该向日葵应
该是通过人工措施才能长这么高
的。”专业人士赵女士说道，向日葵
的普遍身高为两三米，并且是“ 一年
生”植物，图上出现的这几株应该是
通过温室等手段致使其“ 徒长”，

“ 徒长就是一种疯长，由于栽种初期
营养较足，温室里面气温条件也优于

室外，所以才会这样。由于向日葵是一
种喜阳植物，那一定是在温室里长到
五六米的时候，再移到室外让它接触阳
光，才能开花的。”她让记者仔细看，该
向日葵底部由于整体过高，导致不少枝
叶缺水，“ 有点不健康，而且长太高，有
点蔫儿了，不使用支架肯定会倒下。”

向日葵爬上三层楼顶“ 晒太阳”？

向日葵竟能长到8米高。 网友供图


